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Camera 

tmendamenti 
del PC/ ai 

decreti sugli 
ortofrutticoli 

Gli Interventi del com-
pagni Magno, Speciale, 
Nives Gessi e Cataldo 

Acque agitate alia Direzione del PSU 

Tanassi insiste: una 
segreteria Nenni 

Due sedute, Ieri, alia Camera, 
per discutere, nella mattinata. la 
conversione in legge del decreti 
per l'organizzazione ed 11 con-
trollo dell'applicazione delle nor-
me comunitarie sulla qualita del 
prodotti ortofrutticoli e per l'at-
tuazione di interventi nel settore 
degli stessi prodotti. Nel pome-
rigglo. e proseguito II dibattito 
sulla legge Ma riot U per la ri for
ma ospedaliera. 

Sul due decreti. sono lnterve-
nuti i compagni Magno, Specia
le, Nives Gessi, Cataldo, i quali 
hanno messo in rilievo come il 
governo abbia avallato regola-
mentazionl comunitarie pregiudi-
zievoli per la nostra agrlcoltura. 
L'accordo raggiunto poi sui pro
dotti ortofrutticoli — ha detto 
MAGNO — offende II senso eo-
mune, anche se 6 conforme alia 
logica comunitaria imperniata 
sul profltto, e si risolvera in un 
danno per I contadini ed i con 
sumatori. 

Nol suo intervento. II compa-
gno Magno ha in primo luogo 
osservalo che I provvedimentl di 
attuazlone dei regolamenti della 
CEE — entrati in vigore tl pri
mo gennaio scorso — avrebbero 
dovuto ess ere emanati gin lo 
scorso anno, mentre il governo 
vi ha provveduto, e parzialmen-
te, solo nel marzo scorso, rlcor-
rendo ancora una volta alia de-
cretizzazione di urgcnza con I 
due decreti legge in discussione-

Sul primo decreto legge che sta-
hilisce le caratteristiche qualita
tive dei prodotti ortofrutticoli. il 
cotnpagno Magno ha osservato 
che oltre a comportare una serie 
di controlli che mobiliteranno un 
gran numoro di funzionarl. por-
tera in pratica ad un vero e 
proprio contrabbando dei prodot
ti vietati. E* da dubitare. ino'.tre. 
che tali prodotti potranno essere 
assorbiti dall'industria. In ognl 
caso, si pu6 ben Immaginare 
quanto sara dl fronte alle grand! 
Industrie. 11 pofere contrattuale 
dei piccoll proprietarl. 

Per quanto riguarda il secondo 
decreto legge, il compagno Ma
gno ha criticato che si siano affl-
datl compiti important! alle orga-
nizzazioni del produttori. Queste 
ultime infatti non danno suffiden-
ti garanzie di organizzazione de-
mocratica a! loro interno, come 
e apparso evidente. ad esempio 
per le mutue contadine. 

In deflnitiva. I provvedimentl 
in discussione cos) come sono 
articolati. si risolveranno In un 
danno per la nostra agricoltura: 
per questo il gruppo comunista 
ha presentato emendamenti ten 
denti a mlgliorarli. 

n compagno SPECIALE ha rl-
levato che Tesame dei due de
creti legge avrebbe dovuto apri-
re una discussione piu generate 
sul trattati di Roma sulle con-
seguenze negative che quest! 
hanno prodotto sulla nostra agri
coltura specialmente per quella 
meridionale. Lo dimostra I'anda-
mento sempre peggiore delle 
esportazioni degli ortofrutticoli. 
e agrumarie in particolare. Tale 
situazione va quindi affrontata 
alia radice e non potra essere 
certo risolta da provvedimentl 
come quelli proposti da! governo 
che rappresentano solo dei pal-
liativi. La realta e che il nostra 
paese si trova associato con pae-
si che in questo settore hanno In-
teressi de! tutto opposti agli in-
teressi italiani: dovendo assicii-
rare le loro esportazioni indu
strial! con importazioni da paes! 
nostri concorrenti. 

La compagna GESSI ha affer-
mato che i produttori oggi — e 
si tratta. di norma.- dl piccoli e 
piccolissimi operator! economicl 
— avrebbero bisogno di una de-
cisa ed illuminata politica dl 
sostegno per essere sottratt! ai 
fenomeni di specutazione cul van-
no attualmente soggetti. rifor-
mando radicalmente il credito 
agrario. potenziando adeguata-
mente gl! interventi degli enti 
di sviluppo e soprattuto incenti-
vando l'associazionismo eontadi* 
no. Tutto ci6 d invece awilito 
da! prowedimenti proposti dal 
governo. 

Inflne. il compagno CATALDO 
ha sottolineato il ritardo con cui 
si prowcde agli adempimenti im 
post! da! regolamenti comunitari: 
ritardi tanto piu gravi in quanto 
tali regolamentazioni sono appli-
cabili in modo automatico e im-
mediato in ciascuno degli Stat! 
membri: dd nonostante in Italia 
non ci si e preoccupati di assicu-
rare alle norme comunitarie un 
minhno di pubbtidta. EgH ha an
che ricordato che !o stesso rela-
tore di maggloranza. fl dc Heifer 
ha espresso timore die le nor
me contenute nel primo decreto 
legge possano dar luogo a degli 
inconvenient! se non apo'icate con 
la necessaria fpraduaHUL 

Kel dibattito sulla ri forma 
ospedaliera da segnalare l'inter-
vento del democristiano Rampa 
fl quale, pur respingendo le cri
tiche comuniste al disegno di leg
ge governativo. ha fatto signifi
cative ammissioni. Anzitutto sui 
pericoli di « politicizzazione » dei 
consign di amministrazione degli 
orpedali: quindi sol non sufflcien-
te coordinamento tra riforma 
ospedallera e programmatione: 
inflne il deputato dc ha chiesto 
una solurione, in base alle ri-
chieste dei sindacati. del proble
ma degli ospedall degli enti mu-
tmHsUcL 

f. © V 

Oggi alia Camera 

le interrogazloni 

sulla Grecia 
Oggi alia Camera saranno dt-

scusse le Interrogazioni presen-
Ute dai reputati dei vari gruppi 
sul colpo di stato fascista hi Gre» 
cia. Per fl governo, riapooder* il 
•ottoaegtctario agli «*«ri. «*>•*• 

Ma il vice presidente del Consiglio non e 
d'accordo — Interventi polemici di Brodo-
lini, Bertoldi e Balzamo — De Martino con-
ferma le profonde divergenze nel partito 

l i 2 e 3 maggio alia Camera la mozione comunista 
• — * • " • • • - . — - i — . i . . , , . . . , 

sulle « deviazioni» dei servizi segreti militari 

Ancora diviso il governo 
sullo scandalo del SIFAR 

La richiesta di Tanassi che 
Nenni assuma direttamente 
la gulda del PSU, divenen-
done unlco segretario, ha pro
vocate) parccchie polemiche 
nella Direzione del partito 
unificato, che proseguiva leri 
1 suoi lavorl. E' una richie
sta che non scmbra avere nel 
momento attuale possibility 
di accoglimento (lo stesso 
Nenni si e dichiarato enntra-
rio), ma indicativa del punto 
di esasperazione al quale so
no giunti ' contrast!, e dei 
propositi che animano la de-
stra del PSU, decisa a Hqui-
dare De Martino.' 

Come si ricordera, la stessa 
proposta era stata avanzata 
dal ministro Mancini nel Co 
mitato ccntrale del gennaio 
scorso. II fatto che ora essa 
venga fatta propria da uno 
dei co-segretari del PSU in
troduce indubbiamente un e-
lemento di novita e segnala 
un'accresciuta tensione. 

Nella sedtita di mercoledl, 
Lomhardi e Palleschi si erano 
pronunciati contro Vnvance 
di Tanassi. La stessa posizto 
ne e stata presa ieri da Bro-

A maggio in 
Parlamento 

la discussione 
sulla pillola 

Alia ripresa dei lavori parla-
mentari, dopo 1*8 maggio. si ini-
ziera alia Camera il dibattito sul 
controllo delle nascite, Lo hanno 
confermato il ministro della Sa-
nita. Mariotti, il presidente della 
commissione Sanita alia Camera. 
on. De Maria (DC), e il presi
dente della commissione Giusti-
zia. on. Zappa (PSU). 

Le due proposte di legge per 
I'abrogazione dell'art. 553 del co-
dice penale e degli articoli 112 
e 114 del testo unico di pubblica 
sicurezza sono state abbinate ieri, 
in sede dl commissione, per ren-
dere piu veloce la procedura. 
Contemporaneamente. si & prov
veduto ad inviare ai deputati gli 
atti del Consiglio Superiore di 
Sanita. dove e espresso parere 
favorevole all'uso « guidato e con-
trollato > degli anticoncezionali. 

Senato 

Rifiufata 

la riduzione 

del canone 
della TV 

Vidali ha sollecitato la ri
forma dell'ente radiotele-
visivo - Ferrari interviene 
sui problemi delle FF.SS. 

La nforma della Rai-TV e sta
ta sollecitdta len ai Senato dal 
compagno VIDALI che e interve-
nuto nel dibattito sul bilancio del 
ministero delle telecomunicazio-
nL Vidali ha ricordato che da aa-
ni sooo state affacciate proposte 
per la trasformazione della Rai-
TV. finora concepita come tipico 
sirumento di governo. ta atro-
mento di informazione obbiettiva 
e democratica. A tale nforma si 
e sempre lenacemente opposta 
la DC; con rawento del centro 
sinistra e con la ridistribuzione 
degli incanchi all'interno dell'en
te televisivo. le cose sostanzial-
mente non sono mutate perche la 
TV continua ad essere concepita 
come uno strumento di potere. 
Dopo aver diffusamente parlato 
dei programmi. n'evando in par 
ticolare la faziosita del telegior-
nale. Vidab ha detto che la rifor
ma oovra investire anche La strut-
tura della commissione del pro-
gramml e dare maggiori poteri 
dl controllo alia commissione 
parlamentare di vigilanza che 
oggi spesso e costretta a pure re-
criminarioai di fatti gia awe-
outi. 

Vidali ha infine Hhastrato on 
o.d.g. — che U governo non ha 
accoito, — il quale chiedeva la 
riduzione del 50 per cento dei 
canotu dl abbonameoto alia radio 
televisione. 

11 problema dei rami secchi del-
le Perrovie e stato affronuto dal 
compagno Giacomo FERRARI in-
tervenuto nel bilancio del mini
stero dei trasporti Ferrari ha n-
ievato che * macceUabile un pro-
gramma di soppressione dei ra
mi secchi. sulla base di coruide-
raz.one puramente aziendalL U 
carattere del servizx> ferroviano 
deve imporre una valutazione piu 
complessa che tenga conto degli 
interessi sociali ed economic) 
delle tone attraversate da queste 
tinee passive; linec che spesso 
possono assolvere ad una fuotio-
ne di stimok) • di richiamo ed 
iniziative economiche la dove vi 
fosse on intervento efficace da 

1 parte dello SUto, 

dolini, Bertoldi, Lezzi e Mar 
gherita Barnabei. II pri
mo, riferendosi aU'alTerinu-
zione di Tanassi che nel PSU 
non esiste piu una maggio-
ranza, ha detto di ritenere 
proprio per questo « ingene-
rosa > la proposta di dare a 
Nenni la segreteria unica del 
partito. Se si constata, ha ag-
giunto, che una maggioranza 
non esiste piu, si ha il do-
vcre di dire su quali posizio-
ni politiche si 6 rotta; quin
di, non essendo piu possibtle 
fare il congrosso straordina 
rio, si vada per6 ad un dibat
tito politico chiarificatore, 
convocando il Comitato ccn
trale. Durante l'intervento di 
Brodolini e'e stata un'interru-
zionc di Nenni, il quale ha 
detto di non essere d'accordo 
con la proposta Tanassi, a-
vendo gia «troppe gatte da 
pelare». Bertoldi ha aflfer-
mato anch'egli che i proble
mi politic! esistono e non si 
pu6 risolverli con espedientl 
€ tramaturgici », sono proble
mi di coerenza e di volonta 
politica. « Non si pu6 essere 
piu solidali con il popolo gre-
co e meno con il popolo viet-
namita >. A sua volta Lezzi. 
dopo alcune frecciate polemi
che aH'indirizzo di Mancini. 
ha fatto presente che se i dis-
sensi politic! seguiteranno a 
paralizzare la segreteria, si 
moltiplicheranno le iniziative 
« lodevoli » come quella del
ta federazione romana sul 
Vietnam. Su quest'ultimo pro
blema si e soffermato poi Bal
zamo, chiedendo un'iniziativa 
nazionale della Direzione, che 
mobiliti tutte le federazioni, 
e un recupero di completa au-
tonomia sulle question) fon-
damentali per la pace e la 
lotta contro le avventure fa-
sciste. 

D'altra parte Tanassi, in 
una dichiarazione rilasciata 
alia stampa, ha insistito nella 
sua proposta e nella motiva-
zione da lui data nell'inter-
vento di mercoledl pomerig-
gio. Le dimissioni di De Mar
tino vengono poi chieste aper-
tamente dall'agenzia Nuova 
stampa, la quale scrive che 
esse < sarebbero ampiamente 
giustificate dal fatto che egli 
non condivide la politica del
la maggioranza >. 

E* tuttavia da rilevare che 
Tanassi, vedendosi non suftl-
cientemente appoggiato in 
seno alia Direzione (pochis-
simi sembrano infatti essere 
stati i consensi alia sua pro
posta), ha successivamente 
diffuso < precisazioni » ten-
denti a negare un suo colle-
gamento con altri esponenti 
del PSU e a togliere alia sua 
richiesta un significato di lot
ta immediata. Questo spiega 
perche lo stesso De Martino, 
intervenendo nel dibattito, 
abbia cercato di non dram-
matizzare. Egli ha ricordato 
che una < larghissima mag
gioranza » si 6 formata « sul 
modo di formazione degli or-
gani del partito », e che sul 
centro-sinistra, come linea di 
fondo, l'accordo esiste. Le di
vergenze riguardano il giu-
dizio sulle realizzazioni, sulle 
difficolta incontrate, sui rap-
porti con la DC, sull'autono-
mia del partito nci confront! 
del governo. Se, ha detto De 
Martino, si ritiene che que
ste divergenze siano gravi se 
ne investano gli organi del 
partito, flno ad arrivare a un 
congresso. Altrimenti, la Di
rezione « diriga effettivamen-
te >. De Martino ha concluso 
affermando d'esser pronto a 
collaborare « a qualsiasi so-
luzione venga indicata per la 
segreteria ». 

La Direzione ha approvato 
la convocazione della confe-
renza nazionale in autunno, 
dando il mandato alia Segre
teria di awiarne la prepara-
zione. 

SINISTRA DC i n occasione 
del convegno ideologico del
la DC, che si apre oggi a 
Lucca, nuove preoccupazioni 
vengono espresse dalla sini
stra dc attraverso una nota 
della Radar. In primo luogo, 
si afferma che « lascia per-
plessi un'organizzazione ese-
guita in sede di partito, tan-
to da considerare partecipan-
ti di diritto i membri della 
Direzione dc ed i ministri e 
sottosegretari democristiani, 
un convegno di parata insom
nia ». Per quanto riguarda le 
question! di indirizzo, la Ra
dar, in polemica con l'edito-
riale del Popofo di ieri, par-
la «di premesse non confor-
tanti * che fanno dubit&re 
della < serietft di propositi e 
di lavoro culturale di una 
classe politica che e alia di 
sperata ricerca di un ubi con-
sistam per continuare a ga-
rantirsi al proprio interno un 
potere altrimenti detenuto 
senza titoli di merito e di 
valorem. 

Primo Maggio a Portella della Ginestra 

7Z ministro Mancini aderisce 

all 'appello del compagno Li Causi 
Una lettera di due vedove di contadini uccisi nel Fucino nella lotta per 

la riforma agraria 

Giorno per giorno. I'ap-
pello di Uirulamo Li Causi 
per una grande manifesta-
zione il primo Maggio a Por
tella della Ginestra che onori 
le vittime nel ventesimo del
la strage, raccoglie altre nu-
merose adesionL 

Anche ieri all'elenco delle 
personalita politiche. sinda-
call e del mondo culturale 
si sono aggiunte nuove signi
ficative adesioni, tra le quali 
quelle del ministro dei lavo
ri pubblici. Mancini; on. aw , 

Mario Berlinguer; dei pittori 
Vallarelli. Vaccarone. Me-
lioli. Migneco: lo scrittore 
Gianni Kodari; Sergio Sol-
mi: Giovanni Previtali delJa 
rivista il « Paragone » di Fi-
renze: del professori unlver-
sitari Antonio La Penna, Lu-
cio Villari. Paola Zambelli. 

Vincenzo Cavallart. Cesare 
Musatti: sen. Ugo Bartesa-
ghi; prof. Umberto Cerroni: 
arch. Vincenzo Borrelli: prof. 
Rosa Rossi; aw. Paolo An-
tonucci; Roberto Longhi del-
i'Accademia dei Lincei: prof. 
Carlo Prandi; ing. Guido Pa-
lotta: dott. Roberto Aliboni; 
aw. Giorgio Bugboni di Ge-
nova: arch. Ermes Midena 
di Udine; prof. Giuseppe Ta-
magnini; aw. Giovanni Car-
lonl: Vito ConsoU del con
siglio nazionale del Movimen-
to socialist! autonomi: Sergio 
Nardi assessore al Comune 
di Carrara; la commissione 
interna delle offlcine Sabiem 
di Bologna; Sergio Rossi, pre
sidente dell'Amministrazione 
provinciate di Modena; Tom-
maso Sicolo, segretario della 

Camera del lavoro di Bari: 
i parlamentari Ferruccio Bia-
gini, Trebbi. Borsari. Gelmi-
ni. Ognibene. 

Una commovente lettera e 
pervenuta all'on. Girolamo 
Li Causi dalle due vedove di 
contadini uccisi il 30 aprile 
del 1950 durante le lotte per 
la terra nel Fucino. contro 
Torlonia. Onorina Berardina. 
t! e Palmina Paris hanno 
scritto al parlamentare co
munista che anche i loro ma-
riti sono rimasti invendicati. 
e aderendo alia manifestazio-
ne esprimono I'augurio che la 
lotta per I'attuazione della 
riforma agraria. per la terra. 
la liberta. la giustizia otten-
ga nuovi success! senza piu 
spargimento di sangue, sen
za piu una vittima. 

0 sconfessare Taviani o accettare le conseguenze 
politiche della sua ammissione di responsabilita 
1 pericoli di degenerazioni autoritarie e I'attuale 
rapporto fra governo e Forze Armate - Chiamato 
in causa il PRI - L'intervento e il ruolo di Saragat 

Qualificafa«tavola rolonda» a Roma Ira PCI, PSU, PSIUP, PRI 

Legge ospedaliera: il PSU 

d'accordo per la modifica 
II prof. Labriola, soeialista, riconosce giusta I'esigenza posta da-
gl i altri part it i della sinistra di riproporre alcuni dei punti qua-
lificanti che la DC ha eliminato dal primitivo progetto Mariotti 

L'intervento del compagno professor Giovanni Berlinguer 

La riforma ospedaliera is Par
lamento: questo il tema della 
c tavola rotonda *, presieduta 
dal sen. Simone Gatto (soeiali
sta autonomo), cui hanno par-
tecipato il prof. Silvano Labrio
la. responsabile della commis
sione sanitaria del PSI-PSOI. il 
dott. Giuseppe Mazzotti, - presi
dente della commissione sanita
ria del PRI. il prof. Giovanni 
Berlinguer. responsabile della 
commissione per la sicurezza so-
ciaJe del PCI. Ton. Domenico 
Ceravolo del PSIUP. 

C il fatto che finalmente que
sto aspetto basilare della sanita 
sia giunto nell'aula di Monteci-
torio e stato riconosciuto da 

tutti come positive perche espri-
me la presa di coscienza di un 
problema la cui soluzione ooo 
6 piu rinviabile. 

Ma la DC — questo 1'aJtro 
dato emerso dal dibattito — che 
pure ba abbandonato la veccbia 
conceziooe caritatevole dell'assi-
stenza sanitaria, non intende pe-
ro rinuiiciare a considerare ospe-
dali e mutue — due componen-
ti essentia li dello stesso proble
ma — come strumenti del pro
prio potere politico e clientela-
re. Per questo la DC ha impo-
sto una radical* revisione del 
primitivo progetto di legge Ma
riotti che, nel testo ora di fron
te alia Camera, non soddisfa 

Elezioni amministrative de l l ' l l giugno 

Le liste del PCI 
al primo posto 
a Pisa e Siena 

m. gh . 

Aperti i termini per la pre-
senunone delle liste. a 45 giomi 
dai voto deU'undici giugno per le 
amministrative parziali in ottanta 
oomuni (la Sicilia esdusa). il 
PCI ba conquistato 11 primo po
sto a Pisa e Siena. I cui Comuni 
sono retti da una gestione com-
missanale dopo i falliti tentativi 
di metier su gruote di centro-
sinistra. e in numerosi altri centri. 

A Pisa, capoiista comunista e 
Q compagno Vinicio Bemardini. 
da moiti ami oonsigliere oomu-
nale. assessore neU'ultima giunta 
di sinistra, capogruppo nella pas-
sata amministrazione. In ordxie 
alfabetH». seguono gli altri 39 
candidati. Al secondo posto. la 
lista del PSU. La DC a Pisa ha 
mo'.ti problemi intemi da i Sol
vere, considerato che la sostitu-
zione di alcuni asses so ri non pas-
sera TI modo mdolore. 

Anche a Lari. in provTncia di 
Pisa. la lista del PCI ba conqui
stato il pnmo posto; capoiista 
e il compagno BaccL sindaco 
della passata amministrazione. 

Al primo posto anche a Siena. 
la lista comunista. con capousta 
il compagno Fazio Fabbrini. 
membro del Comiuto ccntrale del 
Partito. I quaranta candidati del
ta lista del PCI a Siena sono 
stati designati a conclusione di 
approfondite discussioni nelle se-
zioni senesi, discussioni cui hanno 
preso parte duemila comunisti. 
Nessun altro partito a Siena ha 
presentato la lista. 

Con un comlzto del compagno 
Gian Carlo Pajetta. il Partito co
munista aprira la campagna elet-
torale nel capoluogo domenica 
prossima. 

Ad Orbetello. dove si vota per 
fl rimovo del consiglio comuna-
le. ta lista del PCI e al prtmo 
posto; oe e capoiista il compa
gno Tobia SavellL ex sindaco. 

Sempre in Toscana. anche nel
la scheda elettorale di Montevar-

chi. il simbolo del PCI e al primo 
posto. II compagno Tito Falagia-
ni. sindaco deila cittadina prima 
dell'attuale gestione cornrnissa-
riale. e il capoiista. 

Attentate 

nella voile 

Aurina 
BOLZANO. 27. 

Da fonti governative si ap-
prende che ieri sera una e-
splosione di lieve entita ha 
danneggiato il muro di cinta 
di una abitazione. presso Cam-
po Tures nella valle Aurina. 

Da parte degli inquirenti si 
presume che I'esplosione sia 
stata provocata a «scorio di-
mostrativo > da « sostenitori > 
degli undid valligiani di re-
cente arrestati neUa zona per 
attentat! compiuti nella Val 
Pusteria. 

Si * spento a Trieste il 26 
aprile a 71 anni, dopo lung* ma 
lattia. il compagno 

NICOLA RAIHI 
penslonato delle FF^S.. ha ri-
coperto per hmgo tempo Tinea-
rico di segretario della C. I. di 
Roma-Termini. 

La moglie Anna, il figlio Tullio 
ed i parent! tutti ne danno il tri-
ste annundo at coUeghi ferro-
vierl ed al compagni delle Sezto-
ni Macao e Nomentano del PCL 

Trieste. 28 aprile 1967. 

nessuno, anzi ha provocato la 
immediata ed energica reazione 
dei medid e del personate sa-
nitario non medico, cbe sono 
scesi in sciopero. e U giudizio 
critico severo non soltanto del 
P Q e del PSIUP. ma anche 
del PRI e delle tre Confedera-
zionj sindacali dei lavoratori: 
CGIU C1SL e UIL 

Percio — e stata la conclu
sione cui e pervenuto il dibatti
to — la battaglia k tuttora 
operta. C lampio schieramento 
di forze cbe in queste ultime 
settimane ha preso vigore nel 
rivendicare una vera e organi-
ca riforma (lo stesso PSU. che 
ha suoito le imposizioni conser-
vatrici della DC. k profonda-
mente insoddisfatto e si e di
chiarato disposto a riproporre nel 
dibattito parlamentare alcuni dei 
punli-chiave quaiificanti del pri
mitivo progetto ed ora elimina
te apre una prospettiva di pos-
sibili sviluppi in senso positivo. 

Lo ha dichiarato, sia pure ne-
gando che esista una maggioran
za parlamentare capace di im
porre una legge organica, lo 
stesso esponente del PSI-PSD1. 
prof. Labriola. E il compagno 
prof. Berlinguer, cui ba fatto 
seguito. nelle conclusion!. I'ono-
revole Simone Gatto. hanno af-
fermato che se la coalizione go 
vernativa come tale e incapace 
— per I'opposizione della DC. 
ma non di tutta la DC — di 
dare al Paese una legge vera-
mente riformatnce. e tultavia 
possibile che la dinamica par 
lamentare superi lo < steccato > 
del centro-sinistra e dia luogo 
ad una diversa maggioranza. 

Questo e U senso politico usci-
to da) dibattito. Una indicazio-
ne. del resto. che ha vivace-
mente preso corpo sia nel con-
fronto di idee e di posizioni tra 
i quattro qualificati interlocuto-
ri (Berlinguer aveva cosi rias-
sunto I punti di accordo su cui 
dare battaglia per migliorare 
qualitattvamente la legge: mag-
giore democrazia nei con5lg!i di 
amministrazione degli enti ospe-
daliert: finanzianvmo statale 
mediante un Fondo ospedai:ero 
consistent*; coUegamemo tra 
ospedab e ambulatori mutuaii-
stici; qualificazione del perso 
nale sanitario medico e non me
dico basata innanzitutto sul di
ritto della contrattazione sinda-
cale e sul diritto ad una car
rier* fondata sulle capacita pro-
fessionali e quindi bberata da 
ogm interferenza di Upo cbente-
lare; struttura territoriale del-
rente ospedaliero). sia negli in
terventi del ouroeroso pubblico 
presente. 

SignificaUvo. tra gU altri. Tin-
tervento del dott Walter Colom-
binl che ha parlato a come de
gli assisteoti volantari ospeda-
heri, rive:ando un aspetto in 
credibile e sinora sconosciuto 
della situazione ospedaliera e 
doe il fatto che vi sono media 
< volootari > — area il 20 % di 
tutti i sanitari ospedalieri — 
alcuni dei quail in senrizio an
che da 14 annl, cbe svoJgono 
una regolare attivitA sanitaria 
senza per questo percepire una 
Ural Per cui si chiede U bloc-
co di ogni assunzione di voloo
tari e U riconosdmento del la
voro prestato come titolo nei 
concorsi ospedalieri. 

C t. 

La discussione sullo scandalo 
del c Sifar » e sulle « deviazioni > 
dei servizi italiani di informazione 
militare e di controspionaggio 
continuera alia Camera dei De
putati il 2 e il 3 maggio. K' 
stato il gruppo parlamentare del 
PC! a sollecitare questo indi
spensable supplemento di dibat
tito dopo le dichiaraziom rese 
dal governo In Senato. Un vi-
brante o.d g. di solidaneta con 
Trenielloni votato ieri dal grup 
po parlamentare del PSU av-
verte che non sara facile alia 
maggioranza raggiungere un 
compromesso. 

La replica di Tremelloni alle 
interrogaziom e interpellate pre 
sentate in Senato da tutti I grup
pi fu. oltre che retlcente. aper 
tamente volta a forzare la ma-
no verso un confronto diretto 
di responsabilita fra socialist! e 
democristiani. Come e noto a 
raccogliere la sfida d stato uno 
dei piu autorevoli membri del 
governo. il ministro degli In
tern! Paolo Emilio Taviani. Alia 
sua netta assunzione di respon
sabilita per il periodo in cui fu 
ministro della Difesa egli ha ag-
giunto in quest! giomi il seguen 
te comumcato: c Alle mie dichia
raziom in Senato non ho nulla 
da togliere e nulla da aggiunge 
re». Ce ne quanto basta per 
conserve re tutta ed intiera la sua 
dimensione politica a cio che 
sta dietro lo scandalo delle < de
viazioni » del Sifar e al confilUo 
apertosi nel seno del governo. 

II soeialista Arialdo Banff ne 
mostrd del resto pronta consa-
pevolezza prendendo la parola 
in Senato dopo il c rapporto di-
mezzatot del ministro Tremello-
nL Vale la pena di riassumere 
il pensiero del senator* Banfl: 
< Avevamo il diritto di ritenere 
che le decision! del Consiglio 
dei ministri fossero coliegiali. 
L'intervento del ministro Tavia
ni apre invece due interrogativi. 
Perche egli ha ritenuto dl stae-
carsi dal rapporto Tremelloni ri-
vendicando a s6 speciflche re
sponsabilita? Perchd una ana-
loga assunzione di responsabilita 
non e stata pronunciata dal mi
nistro Andreotti per il periodo in 
cui fu lui a dirigere il ministero 
della Difesa? La questione, in-
vestendo la collegia lita del go
verno. non pud ritenersi chiusa >. 
De) medesimo avviso non si sono 
mostrati ne Nenni, ne Mora, ne 
Rumor, ne Piccoli Quest'ultimo 
poi ha ventilato la possibility di 
un proseguimento del dibattito so
lo come aperto ricatto: <Se e 
questo I'argomento che si vuole 
scegbere come terreno di faziosa 
lotta politica ciascuno suonera 
le proprie campane >. Non si ve-
de al punto cui le cose sono glun-
te come il governo e le segre-
terie dei partiti del centro-sini
stra riusciranno ad impedire che 
le campane suonino. 

A quanto si sa una riunlone 
del gabinetto dovrebbe aver luo
go per tentare di comporre il 
conflitto fra l ministri e di por
ta re il governo unito davanti alia 
Camera. Qualunque sara il com
promesso raggiunto la questione 
del SIFAR non potra trovare alia 
Camera la sua chiusura. B di
battito della Camera non potra 
infatti se non attraverso una 
aperta sconfessione di Taviani col-
mare la faila politico morale da 
costui aperta nel vascello go 
vernativa E non imports come 
da qualcbe parte tiene avanzato 
che tale falla Taviani la abbia 
aperta unicamente a difesa del
la sua onorabilita politica. La 
onorabiJta politica di un ministro. 
che nella faltispecie e anche un 
leader delia DC. non si ricuce 
con un rattoppo forma le. Occor-
rono radical! correzioni poIiLche 
al rapporto Tremelloni. Occorre 
cioe metterf competam«»nte in 
chiaro i fatti (e si sa di quale 
nlevanza e gravita i tatti s.anot. 
non so'tanto correggere le pa
role. Del resto aiia messa in 
chiaro dei fatti sono oggi interes-
sati. e non certo per cio che di 
personate vi e nella controversy 
Taviani-Tremelloni. tutti I partiti 
politicL tutta la stampa. tutto 
il Paese. Sono stati Ton. La 
Malfa e Ton. Orlandi a fare in-
trawedere che cosa c'i stato e 
che cosa d potra essere domani. 

se di oggi gia non si tratta. die
tro le < deviazioni > del Sifar. 
E' stato chiaramente agitato il 
pericolo di c degenerazioni auto
ritarie » nel rapporto fra gover
no e Forze Armate. Displace che 
tanto Ton. La Malfa quanto lo 
on. Orlandi abbiano potuto cre
dere che dopo simili affermazioni 
si potesse nmanere tranquilli sol 
perchd II € rapporto » d'un mini
stro soeialista ha detto die tran 
quilli bisogna stare. Al contra 
no. L'imprevtsto (o da qualcuno 
non soltanto previsto ma voluto?) 
sviluppo del dibattito senatorial. 
non ha fatto che estendere e 
rendere piu oscura tutta la que
stione. Indiscreziom di stamia, 
che hanno ad esempio coinvolto 
nella faccenda il Partito repub-
blicano. esigono. per un verso, 
che maggior luce sia fatta sullo 
aspetto strettamente settonale 
delle « deviazioni > del Sifar. Ma 
la inevitablle situazione di no-
vita del ruolo Intcrnazionale del 
I'esercito, della marina, della 
aviazione italiane nel quadro del
la crisi atlantica (come £ dimo-
strato dal recente discorso dl 
Saragat al giuramento delle re-
clute) esige. d'altra parte, che 
a fondo si vada sul piu generall 
motivi che hanno consighato qua!-
che tempo fa la tardiva scoperta 
di «deviazioni» nel Sifar per 
aprire la strada a defenestra-
zioni di alt! ufticiali e per inau 
gurare un diverso e piu accen-
tuato esercizio da parte del Pre
sidente della Repubblica del suo 
compito costituzionale di Capo 
supremo delle Forze Armate. 

Antonello Trombadori 

Oggi a Roma 

Rappresentanti 
degli inquilini 

contro lo sblocco 
degli affitti 

Stamane alle ore 10.30 nel sa-
lone del paluzzo Brancaccio. la 
Unione nazionale inquilini e as. 
segnatari (UN1A) terra una con-
ferenza stampa sul problema dei 
fitti. Saranno presenti numerose 
delegazioni in ruppresentanza di 
organizzazioni e Consigl. comu-
nali che hanno espresso la loro 
opposizione alio sblocco dei con-
tratti e delle pigioni. Hanno. in
fatti. gia data la loro adesione 
alia iniziativa dell'UNlA le Ca-
mere del Lavoro di Roma. Mi-
lano, Brescia. Genova e Ferrara. 
i comuni di Aquila, Pistoia e 1.1-
vorno: delegazJoni provenienti 
da Firenze e Bologna. Inoltre 
hanno assicurato la loro parteci-
pazione: la Camera del Lavoro 
di molte altre cittn. conslglieri 
comunali e provincial!, i>arlamen-
tari, commissioni interne (tra le 
altre quella deH'OMI). sindacati 
di categoria, sezioni Prov. del. 
l'UNIA ecc. 

L'iniziativa dell'UNIA servirA 
a mettere a punto la posizione 
sul progetto di legge per lo 
sblocco che dovrebbe andare in 
questi piorni alia discussione nel-
I'Aula di Montecitorio. 

Belluno 

Primi interrogator! 
per la sciagura 

del Vaiont 
BELLUNO. 27. 

n procuratore della Repubbli
ca. dott. Arcangelo Mandarino. e 
il gmdice istruttore. dott. Mario 
Fabbri. hanno interrogate oggi 
pomenggio alcuni testimoni su 
fatti relativi alia sciagura del 
Vojont. I) lavoro del gtudici e 
circondato da strelto riserbo. 

Le persone comparse oggi da
vanti ai guid.ci sarebbero tecnica 
della SADE e dell'ENF.L-SADE. 
ingegneri e geometri di BeJuno. 
M est re. Venezia. Padova. Roma. 
Vittorto Veneto e Ferrara. 

Sono I primi testimoni art es
sere interrogati. il che fa sperare 
che l'istruttoria prosegua con ce 
lerita. e si arrivi Hnalmente alia 
incriminazione dei responsabili 
del disastro che provoc6 la morte 
di duemila persone. 

Previste per il 10 maggio 

Prime conclusioni della 

antimafia sull'attivitd 

della magisfratura 
La relazione del compagno Assennato In commissione 

Per radio e TV 

Tribune 
elettorale 

per la 
Sicilia 

Anche per le elezioni siciliane. 
come e stato fatto per quelle 
delle altre region! a statuto spe
ciale. sari organirzata una «tri-
buna elettorale » felevistva e ra-
diofonica, per deosiooe della 
commissione parlamentare di vi-
gilanza sulle radiodiffusioni. La 
< tribuna » sara trasmessa esclu-
sivamente per I'area di diffu
sion* sidhana. La «tribuna elet
torale regonale » sari costituita 
da sei dibattiti a cui partecipe-
ranno ogni volta i rappresentanti 
di quattro partiti rappresentanti 
neU'assemblea regionale, o che 
abbiano presentato liste di can
didati in almeno cinque delle 
nove drcoscrizioni elettorali del 
lisola. 

I dibattrto avrano la durata 
di 40 minuti e saranno dlretti 
da un c moderatore» della RAL 

D PCI se non interverranno 
modiflcazioni. prendera parte alle 
c tribune elettorali regional!» del 
29 maggio, del 2, 7 e 9 giugno. 
L'ora delle trasmissionl non £ 
stata ancora flssata. 

Dopo rinvii e tergiversazioni 
cui per mesi e stata costretta. 
il 10 maggio prossimo la com
missione parlamentare d'mchie-
sta sulla mafia dovra trarre le 
sue conchisioni su uno dei nodi 
della sua ricerca. 1'attivita del-
l'autorita giudiziaria e della po-
lizia nell'isola e i « processi so-
spetti >. Su questo problema tui-
t'altro che secondarto. tre depu
tati (il compagno Assennato. Rus 
so Spena e Mannironi, democri
stiani) hanno condotto in Sicilia 
un'approfondita indagine ascol-
tando magistrati. cittadini, uo-
mini politici. e prendendo cogni-
zione di numerosi procedimenti 
penali — per delitti, violenze e 
altre sopraffazioni — che, per 
essersi risolti in genere con l'as-
soluzione o con il proscioglimento 
in istruttoria dei sospetti respon-
sabib. ovvero con l'archiviazione. 
hanno sempre lasciato un'ombra 
di dubbio. E si trattava sempre 
di delitti di mafia. 

L'altro ieri sera, alia Sap.enza. 
l'antimafia ha affrontato questo 
problema. con una puntuale e 
dettagliata relazione del compa
gno Aisennato. II deputato comn 
nista ha fra l'altro sottol neato 
il persistere in Sicilia deLTano-
mala situazione creata dal mi
nistero dell'Interno con la crea 
zione dell'Ispettorato regionale di 
polizia. la cui attivita giud ziaria 
& di fatto sottratta al controllo 
della magistratura. 

Nel corso dell'indagine. infatti. 
la magistratura ha mosso al ri-
guardo critiche e sollevato fon-
date obiezioni sul piano del di
ritto e sul terreno costituzionale. 
Critiche del resto. largamente 
awertite neH'opinione pubblica. 
e che il PCI ha mosso sin dal 
primo momento. In particolare. 
si ricordera la denuncia del tipo 
:nd:iCr:m.nato di repres^ione che 
Rumor prima, e Taviani dopo. 
hanno fatto condurre neiTisoJa. 

Qjello dei c processi sospetu * 
e un altro degli argomenti scot-
tanti. sui quali la DC (c comun-
qix il suo gruppo dirigente sici-
liano) vorrebbe fosse messa da 
tempo una pietra tombale. Gli 
assassin! di Montaperto. Campo, 
Pasquale Almerico e di altri di
ligent! democristiani falciati a 
revolverate o da scaricbe a lu-
para non sono stati seguiti dalla 
giusta punizione dei responsabili. 
Ed anche quando — come nel 
caso dell'ex sindaco e segretario 
della DC di Camporeale (Paler
mo), Pasquale Almerico — la 
giustizia sembrava dovesse final 
mente avere il suo corso. i quasi 
sicun responsabili «e la cavarono 
con il proscioglimento in istrut
toria. 

La tragica vicewia di i*a«qja!«? 
Almerico e nota; tutta la stampa, 
e particolarmente queUa di sini
stra, se ne occupo. dando ampia 
diffusione al suo memoriale in-
viato ai massimi esponenti nazio 
nali e regionali della DC. Alme
rico. giovane insegnante, era s.n-
daco e segretario della DC lo
cale. quando anche a Campo
reale, seguendo una linea stra
tegics poi applicaU su larga 
scala. la mafia si trasfer! arm! 
e bagagli, dai aberali e monar-

chici, nel partito democristiano. 
A Camporeale. I'operazione di 
inserimento fu condotta da uno 
dei piu noti e sinistri capomalla, 
Giovanni Sacco detto Vanni Sac-
co. Almerico tentd in t'ltti i mo;ii 
di opporvisi. ch ese npe'.utamen-
te ai dingenti del proprio partito 
di impedire che si venficasse 
que sta che egli giustamente rite-
neva una jattura per la DC. 

II memoriale fu ('ultimo dram-
matico richiamo. Dopo di che 
una sera Almerico fu assassi-
nato in una via di Camporeale. 
Vanni Sacco. sr-ttoposto a pro-
cesso. se la cavo col prosciogli
mento. 

U sottosegretano Giovanni 
Gioia. a quel tempo segretario 
provincial de^a DC a Palermo. 
e stato interrogato dal sottoco-
mitato deH'antimafia. rendendo 
ad esso dicharazioni a dir poco 
compromettenti. almeno sul pia
no politico. 

Va ricordato che quando A!me 
nco fu ucciso. segretario regio
nale della DC era Ton. Antonino 
Gullotti. oggi membro della dire
zione nazionale e vice pre5:den'.e 
deli'antimafia. 

Ada relazione di Assennato 
hanno istericamente reagito Gul
lotti e alcuni dc. che urlando 
lasciavano poi la Sapienza. Ri-
manevano in aula, flno alia con
clusione della discussione. il pre
sidente Pafundi, Varaldo e Alessi 
insieme con i commissari degli 
altri gruppi. 

II 10 maggio la commissione 
dovra tirare le somme su que
sto aspetto della sua inchest a. 
Russo Spena e Mannironi. se 
lo riterranno. potranno dire la 
Joro. Cosi come e augurabile cbe 
qualcosa di dav\-ero esauriente 
d:ca anche Ton. Gullotti. met-
tendo fine all'ing.ustifica'» ostru-
zionismo che per mesi ha b!oe-
cato I'atti.ita deH'antimafia. 

Antonio Di Mauro 

Interrogazione 

d i Boldrini 

Attendente 
italiano per 

il boia Kappler 
Sulle condizjoni di pnvilegio 

riservate ai criminale nazista 
Kappler nel carcere militare di 
Gaeta. il compagno Boldrini ha 
rivolto una interrogazione al mi
nistro della difesa per sapere 
se analogo trattamento e assicu
rato a tutti gli altri detenuti. 

Al criminale nazista. secondo 
quanto e risultaio persino da 
una trasmissione televislva, non 
solo e assicurato il servizio di 
un soldato italiano quale atten
dente, ma £ stato riservato un 
particolare appartamento con ra-

I dio, macchlna da acrivara, «oa> 


